
避免套餐被改
应纾解立法隐忧

■世象漫说

■每日图评

■网评锐语

新闻【快评】本版热线电话：63581010│ E—mail:bjldwbpl@126.com│校对 张旭│美术编辑赵军│本版编辑 卢继延│２０16年 8月 10日·星期三02

■长话短说

过节有“忧”

■有感而发

刘建国： 应该及时修订和完
善现行法律规定， 确定运营商一
方的 “实质审查义务”， 避免停
留于 “表面审查”。 针对不同的
资费使用纠纷类型， 应该出台具
体操作细则， 理顺和区分运营商
和客户在合同履行中的权利义
务， 避免权利保障处于混沌状
态中。 如此， 不仅可以强化运营
商的责任承担 ， 倒逼运营商监
管技术的提升， 还可以避免出
现推诿扯皮现象 ， 让权利更有
保障。

究竟谁对十几万套“空置”的保障房质量负责

想方设法让百姓吃上放心早餐

■每日观点

□杨玉龙

中国体育设备为何拿不了金牌？

一件体育器材、 装备， 表
面看只是一个产品， 但实际上
它代表着一个国家体育产业的
全方位发展水平。 这无疑会是
我们的忧伤。 赛事的金牌再光
芒四射， 也掩盖不住这种伤痛。

范佳富： 治理空气污染需要
谨慎考虑、 多方考证， 遵循源头
治理的原则。 雾霾产生的因素是
多样的， 相关部门只有结合当地
实际， 找到问题症结， 再对症下
药， 才能迎刃而解。 如果不切实
际地盲目行动， 不仅无助空气污
染治理， 还可能扩大矛盾， 引发
新问题。 要避免类似事件再次发
生， 在强化决策的程序性、 科学
性与民主性的同时， 也要追究决
策失误者的责任。

“标哥”遭假章之害
“表哥”们难逃干系

昨天下午 ， 陈光标为法定
代表人的江苏黄埔再生资源利
用有限公司被曝搜出大量假章。
昨天晚上 ， 陈光标回应称 ， 涉
嫌伪造公章事件是公司原高管
所为， 涉及金额达3亿多元。 事
发后 ， 公司原副总经理蒋某被
警方刑事拘留 ， 之后被取保候
审。 （8月9日 《京华时报》）

南京警方在黄埔公司内搜
出170余枚涉嫌伪造的公章。 陈
光标报了警 ， 并声称 ， 假章致
损失3亿多元。 作为该公司的法
定代表人著名企业家 、 慈善家
陈光标 ， 不知道对公司高管伪
造公章的实情是不是一概不知，
但是无论如何 ， 作为企业的法
人代表 ， 陈光标都负有不可推
卸的领导责任。

但是， 如果把 “假章事件”
的责任推给陈光标一人也实在
不公平 。 的确这几年 “标哥 ”
的 “高调慈善 ” 很忙 ， 累并快
乐着的 “标哥 ” 没有时间和精
力用来打理企业经营 ， 而是把
大多数时间用在 “高调慈善 ”
上 ， 企业生产经营交给他信赖
的高管来打理 ， 于是 “标哥 ”
的团队里就有人钻空子 ， 趁机
捞油水， 170余枚涉嫌伪造的公
章也就应运而生。

“标哥” 很傻很天真， 摊大
事了 ， “假章致损失3亿多元 ”
了还念念不忘慈善 ： “若追回
将全用于慈善”。 “标哥” 要为
企业涉嫌伪造公章事件承担一
定的责任 ， 伪造公章的高管当
然要付出应有的代价 。 但是 ，
伪造170余枚假公章， 有关部门
为什么没有及时发现 ？ 这些假
章究竟从事什么违法经营活动？
有关部门的 “表哥 ” 们也难逃
干系 。 相关部门平时的管理监
督又到哪里去了 ？ 是不是因为
陈光标是公众人物 ， 而睁只眼
闭只眼 ， 这么多假公章在从事
非法经营活动都没有发现 ？ 这
是工作失职渎职 ， 还是有什么
难言之隐 ？ 陈光标的假公章事
件 ， 应该查个水落石出 ， 究竟
谁对170余枚涉嫌伪造的公章负
责 ， 难道只有 “标哥 ” 一个人
承担， 有关管理部门的 “表哥”
们没有一点责任？

□汪代华

日前， 审计署公告了2015年
保障性安居工程跟踪审计结果。
近日， 全国多地政府也披露了关
于2015年保障性住房的审计结
果。 多地审计结果暴露了保障性
住房建设的三大问题： 十几万套
建成的保障性住房“空置”，数以
百亿元建设资金被闲置， 数以万
计的人员骗取保障房资格。（8月
10日《京华时报》）

近年来 ,保障房的质量问题
屡遭曝光 ， 在全国各地都有发
生。 各地的保障性住房频曝墙体
开裂、 楼板漏水， 这些 “问题”
被当地官方解释为建筑 “通病”。

人们不禁要问， 究竟是什么

原因导致这些建成的保障房出现
质量问题？ 质量问题究竟是什么
原因造成的， 是施工单位偷工减
料的豆腐渣工程， 还是有着利益
纠葛， 权力寻租的腐败工程？ 就
保障房而言， 无论是事前企业拿
地、 建房的公开招标， 还是事中
的质量检查， 乃至事后的严厉惩
处， 权力都有可能被利益、 关系
所左右， 最终使不合格的保障房
成为漏网之鱼， 直至问题暴露又
无法掩盖的那一天。

十几万套保障房 “空置 ” ，
不仅是保障房民生没有保障， 是
对纳税人出资的严重浪费， 更会
造成中央决策与民意所向之间的

断裂， 其危害程度难以估量。 普
遍性的保障房质量问题， 究其原
因就在于监管不力。 有关管理部
门对问题房通过验收程序也难逃
监管失职之嫌。

保障房是民生大事。 十几万
套的保障房因质量问题成 “空
置”， 不仅是经济问题， 也是政
治问题。 倘若只是有了审计结果
被通报， 没有责任人追究到底，
一个案例都不能放过， 要给人民
一个交代。 当以打破砂锅查到底
的严格监管， 责任追究来回应舆
论的质疑， 下定决心修补屡屡受
损的保障房监管公信力。 □吴玲

北京地质出版社原社长李铁钢， 利用职务便利，
逢年过节向下属索贿； 要求下属企业报销自己及副社
长的旅游费用； 收取5万元后帮他人解决工作、 办理
北京户口， 其涉案金额100余万元。 昨天， 记者获悉，
市一中院于近日以受贿罪和国有事业单位人员滥用职
权罪， 判处李铁钢有期徒刑4年。 （8月9日 《京华时
报》） □许建弶

“中国制造” 在巴西无处不
在， 里约奥运会更是与中国有着
紧密联系。 作为里约奥运会重要
交通项目的地铁4号线新近开通，
该线路运行的地铁车辆全部来自
中国； 服务于奥运会各个场馆和
驻地的安检系统，是中国生产；安
装在奥运会场馆和驻地的空调，

也是中国品牌……但作为一项具
有世界影响力的综合性运动会，
在体育设施、器材和装备方面，中
国的介入力度有多大呢？ 体育设
备的生产是我们的短板， 一块跳
水跳板就能难住我们 。（8月9日
《中国青年报》）

一块跳水跳板就能难住我们
这个体育大国。 在我们光芒四射
的赛事金牌熠熠生辉的时候，这
无疑也是我们的忧伤。 我们能将
中国地铁，能将中国空调，能将中
国安检送到里约奥运， 为何唯独
体育设备让人耻笑？ 正如记者报
道展现的那样： 在里约奥运会上
所有射击运动员都是 “一身洋
装”， 就连射击设备的一根螺丝

钉，一个螺丝帽都是别人生产的。
游泳运动管理中心相关负责

人介绍， 这看起来不起眼的一块
跳板，却是高科技的产品，全世界
目前只有美国的一家企业能够生
产符合国际游泳联合会标准的跳
水跳板。 有人觉得这种说法是长
了他人志气， 灭了自家威风。其
实，有的时候，较劲不是靠一张嘴
巴就能完成的，那是鲁莽的较劲。

对于这种依附度很高的国外
产品，笔者是有切身体会的。笔者
在一家电视台工作， 不能说电视
台所有设备都是国外的， 但是主
要设备还都是国外的， 也就是这
几年才有了一点国货。 在以往的
时候， 就是摄像机上一根螺丝都

需要进口， 而螺丝一根就是几十
元的价格， 就连一个摄像机上的
镜头盖都几百元。 不是电视台不
爱国， 而是我们的技术还是处于
落后挨打的时代， 就像奥运会上
的跳水跳板一样， 你不使用外国
产的就会影响水平的发挥。

我们是体育大国， 在很多比
赛中， 我们的金牌数量也是处于
领先位置的。 我们拿到了金牌就
哭泣，那是高兴的眼泪。我们拿不
到金牌也哭泣，那是沮丧的眼泪。
其实，比这些赛事金牌更重要的，
含金量更高的并不是这些， 而是
我们能不能在体育设备制造上也
拿到一块国际金牌？

一件体育器材、装备，表面看

只是一个产品， 但实际上它代表
着一个国家体育产业的全方位发
展水平。今年年初，李克强总理在
一次会议中发出这样的感慨，中
国是全世界圆珠笔第一生产大
国，却造不了圆珠笔笔尖的圆珠。
一颗小小的圆珠竟难住了制笔大
国，在体育器材装备领域，相似的
问题同样出现了。 这无疑会是我
们的忧伤。 赛事的金牌再光芒四
射，也掩盖不住这种伤痛。

我们将进入一个全民健身的
时代， 全民足球时代也叩响了我
们的大门。 但是， 我们不能总是
“一颗中国心”，却“洋装穿在身”。
大国工匠， 要多在体育设备制造
上拿金牌。

二环内早餐车消失， 在哪里
可以踏踏实实坐着吃完一顿热乎
乎的早点？日前，虎坊桥百姓生活
服务中心开业， 位置就在虎坊桥
地铁站北边，除了供应蔬果，还可
提供早餐满足附近居民和上班族
的需求。（8月9日《北京青年报》）

二环内早餐车退市后， 大街
面上清静多了， 无论是从关注市
民身体健康角度还是从市容卫生
角度上讲，都是一项正确的决定，
受到了市民的认同。但是，取消了
二环内街面上的早餐车后， 如何
解决上百万上班族的吃早点问
题， 是摆在我们面前的一个十分
重要的课题。 您可别小看了这件

事， 因为它关乎到几百万人的吃
早餐问题，真有点“大北京面临小
难题”的意味。

虎坊桥百姓生活服务中心的
做法， 让人们眼前一亮。 在这个
1000平方米的中心内， 不仅有卖
果蔬、主副食的，还专门辟出了早
餐区， 人们可以在这里坐着吃上
舒适可口的一顿早餐。 由此延伸
下去， 我们的各级政府应该开动
脑筋， 想方设法在早餐工程上有
新的突破，在退路进厅、鼓励餐厅
增设早点、完善政策、引导扶植等
诸多方面有所建树。

首先， 各街道应该制定本地
区便民早餐规划，摸清底数，提出

本地区早餐的发展思路以及退路
进店、进社区计划；其次，根据相
关政策， 扩大和合理设置经营网
点。对符合经营要求的场所，依照
有关法规， 按照职责分工做好工

作。工商、卫生、质检、食药监部门
要做好对早餐食品的质量检验，
确保食品质量安全；再次，应完善
政策，引导扶持，鼓励餐饮企业经
营早餐。 □许庆惠

治理空气污染
忌“病急乱投医”


